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nuclear. Por eso roi pars tuvo gran satisfacci6n en
aportar, tanto en 1958 como en 1959, su contribuci6n
a los diversos planes que ae administran con cargo al
fonda general y en prometer otra contribuci6n para
1960. La Uni6n Sudafricana figura entre los parses que
se han beneficiado de ese programa de becas.

4. Ya nos hernos referido a las tres esferas de acti
vidad a las que es de esperar que el Organismo dedique
principalmente su atenci6n durante la etapa inmediata,
perc no deben perderse de vista las aportaciones que
indudablemente puede hacer el Qrganismo, a la larga,
para el desarrollo de las fuentes de energfa a escala
mundial. Aunque ha venido a reconocerse en todas
partes que el costo de producir energfa electricapar
tiendo del atomo es mucho mayor y requiere inver
siones de capitalytasa de interes muchomls gravosas
que las que se supuso hace solo dos ados, sigue acep
tandose universalmente la tesis de que llegara inevita
blemente el dfa en que se genere la electricidad con
energfa nuclear a pesar de esta decepciOn inicial. Por
tanto si consideramos el porvenir veremos que no es
prematuro ir preparandose desde ahora para e1 dfa
en que la energfa nucleoelectrica pueda competir cada
vez mas con la producida por medios tradicionales.

5. Nos parecen pues muy oportunos los estudios del
Organismo sobre la evoluci6n y perfeccionamiento de
los reactores de pequefta y mediana potencia. Creemos
que estos estudios pueden reportar grandes beneficios
y por eso serra conveniente que, con los fondos inter
naciona~s de que se disponga,. se diese apoyo finan
ciero a este proyecto durante los proximos dos.
Abrigamos la esperanza de que vaya aumentando cada
vez mis el interes de los parses miembros en esos ,
estudios. Mi pars es uno de los que se han comprome
tide a contribuir en los mismos.

6. Cuando se crea una nueva cprporaci6nlnternacio
nal. coma el Organismo, ba Ide transcurrir algdn
tiempo hasta que se logra estableceruna coordinaci6n
efectiva COn los diversos 6rganos internac~onales

existentes. Nos satisfaoen los progresos que se han
. realizado a este respecto. Hace un atlo hab!ansurgido

unas dificultades que estaban creando la poslbilidad
de cierto rozamiento entre el Organismo y las l~aciones

Unidas, pero ahora ya sehan resuelto esop.: problemas
para satisfacci6n de tOOos. Se ha heeno posible una
estrecha coopeI:,aci6n gracias al Com'i.e Administra
tivo de Coordinaci6n, a la Junta de Asistencia T6cnica
y a otros 6rganos.

7. otro 6rgano de las Naciones Unidas11 la Comisi6n
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto, present6 hace poco un informe ~A/4135] de
gran utilidad sobre 1a administracion del Organismo,
preparado atendiendo a una invitaci6n de la Junta de
Gobernadores del Organismo.

8. Esperamos que en e1 porvenir vaya aumentando la
cooperaci6n entre e1 Comit6 Cientrficodelas Naciones
Unidas para el Estudio de loa Efectos de las Radia-
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U lnforme del Organismo Internacional de Energfa At6mica a Ia
~mblea General de las Naciones Unides (10 de Julio de 1958 al 30 de
JUnio de 1959). Transmitido a los miembros de la Asamblea General
con una nota del Secretario General (A/4244).

1. Sr. FOURIE (Union Sudafricana) (traducido del
ingl~s): Mi pars se ha interesado mucho en el Orga
niamo Internacional de Energfa At6mica (OlEA) desde
su creacio"n. Nos satisface, pues, el progreso que
segUn se desprende del ultimo informe ha realizado y
deaeo, desde un principio, felicitar a su Director Ge
neral por dicho informel/.

2. Se han superado con exito las dificultades de orga
Jl~:t.aci6n iniciales con que tropezo el organismo y ya
se hallan en curso de desarrollo sus actividades prac
tieas. Parece que durante los proximo.s atlos esas
aetividades se dedicaran principalmente a tres esferas
de trabajo, a saber:

i) La coordinacion y elaboraci6n de normas regla
mentarias en materia de salud y seguridad;

ii) La prestacion de asistencia tecniea en todas l:lUS
formas, no solo a los llamados parses insuficiente
mente desarrollados, sino tambi~n a parses ya des
arrollados industrialmente pero que acaban de iniciar
sus programas de energfa at6mica;

iii) La expansion y perfeccionamiento de los medi9s
informativos para asegurarse que el gran volum.en de
informaci6n que se publica actualmente sobre todos
los aspectos de la energ!a at6mica es debidamente
resumido y puesto a disposici6n de los organismos
oficiales y privados d~ los Estados Miembros. los
cUales, incluso a estas alturas, no saben siempre a
donde dirigirse para obtener la informaci6n que
requieren.

3. Mi d\;)legacion ha comprobado conparticular satis
faec16n que en el terreno de sus actividades pricticas
el Organismo ha ampliado considerablemente su pro
grama de becas de formaci6n profesional de personal
aeleccionado procedente de diversos parses. Atri
buimos una importancia particular a este programa
por considerar que la formaci6n de cientrficos es un
requisito b6.sico para la ejecuci6n de tOOo programa
de inv:3stigacion y desarrollo en materia de energfa
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rreno hayan sido inspirados por una resoluci6nY
aprobada por la anterior Conferencia de las Naciones
Unidas sobre el DeI'~chodel Mar, ce1ebrada en Ginebra
entre febrero y abril de 1958.

14. Para conclui:r, deseo expresar el ponvencimiento
que tiene ini delegaci6n de que el Organismo es capaz
de realizar las importantes tareas que se Ie i~an plan..
teando y ofrecer la promesa de. mi pats de seguir
contribuyendo al logro del objet!..vo del Organismo de
acelerar y alentar la contribu.ci6n de la energfa ~t6mica
a la paz, la salud y la prosperidad del mundo entero.

15. Tambien tengo sumo placer en pveseI\tar el pro;
yecte de resolucion [A/L.265] relativo ala aprobacion
del informe del Organismo para el perfodo compren..
di~o entre julio de 1958 y junio de 1959.

16. Sr. BERARD (Francia) (traducido del frances):
La delegacion de Francia quiere exponer aqui' algurias
conclusiones que ha sacado de los dos aiios de funcio
namiento del Organismo Internacional de Energi'a
At6mica.

17. El discurso del Presidente Eisenhower del 8 de
diciembre de 1953 [470a. sesi6n] y las negociaciones
para establecer el Organismo Internacional de Energfa
At6mica iban a convertir dicho Organismo enun agente
de materiales y tecnicas nucleares at que acudidan
las grandes Potencias at6micas deseosas de distribuir
ayuda~ con fines pac!ficos Unicamente, a los parses
menos adelantados. Es evidente que en el momento
actual el Organismo no desempeila ese papel ni est~

dispuesto a desempenarlo. Al exito de la poUtica de
los acuerdos bilaterales en materia de distribucion
del uranio 235 y ala abundancia del uranio natural se
debe, en parte, esa falta de entusiasmo de los parses
por acudir al nuevo Organismo. Debido a ello, todo el
mecanismo de inspeccion previsto en el artfculo xn
del Estatuto ha permanecido hasta ahora letra muerta.
Seguimos predicando la moderaci6npor 10 que respecta
a las salvaguardias y a la inspeccion. Tenemos que
abstenernos de establecer reglas demasiado rfgidas.
Sera indispensable que conservemos la flexibilidad y,
en cierta medida, el estudio de los casos~uno POI' uno, _.
teniendo en cuenta el estado de adelanto de los parses
beneficiarios, para que el Organismo recibamas soli
citudes de ayuda esencial que las que ha recibido basta
ahora.

18. Afortunadamente al Organismo Ie quedan dos pro
blemas importantes: el de asistencia tecnica y el de
reglamentaci6n internacional de todas las cuestlones
que influyen en el temor del efecto de las radiaciones.
En estas dos esferas, el Organismo ha tenido un buen
comienzo ya que ha reunido un grupo importante de
tecnicos competentes que son, es prec~so destacarlo,
el elemento principal de esta Organizacion que tiene
la ventaja de ser, en el campo de la energfa at6mica,
el Unico lugar de encuentro permanente de lamayor!a
de los parses del Mundo.

19. En 1959 se ha realizado una labor seria y'fiti1 en
materia de asistencia y de colaboraci6n t~cnicas Y
especialmente en la formaci6n de tecnicos mediante
la concesi6n de becas, la organizaci6n de conferencias
y el envfo de misiones de expertos.

"\

JJ Conferencia de las Naciones Unidas sobre el' Derecho del MajJ
Documentos Oficiales, Volumen II, Sesiones Plenarias, Publicaci6n de
las Naciones Unidas, No. decanUogo: 58.V.4, Vol. II, Anexos, documento
A/CONF.13/L.56, resoluci6n II.
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ciones At6ni.icas y e1 Organismo. Como se sabe, el
Organismo ha invitado al Comite Cientrfico a que
celebre una de sus reunh-. ,,8 en Viena. Mi de1egaci6n
espera que e1 Comite pueda aceptar esta invitaci6n y
que, oportunamente, e1 Organismo pueda, en medida
cada vez mayor, asistir al Comite, efectuando 0 pre
parando 1abores de investigaci6n por au cuenta.

9. Como los Miembros de las Naciones Unidas y del
Organismo son mas 0 menos los mismos, importa
hacer 10 necesario para encomendar las principales
funciones relacionadas con ciertas esferas concretas
de actividad a la organizaci6n a quien incumban mas
direct "J.ente y que este mejor preparadapara realizar
1a tar....BJ..

10. A nuestro parecer, en el terreno delautilizaci6n
de la energfa at6mica para fines pacfiicos, corres
ponden funciones de importancia vital tanto al Orga
nismo como a las Naciones Unidas. No obstante, para
conseguir el maximo provecho conviene concertar e
integrar las actividades con preferencia a una acci6n
parale1a. A este respecto opinamos que cuando los
problemas que deben resolverse sean esencialmente
de orden tecnico - y esto se refiere en particular a
.los asuntos relativos a la coordinaci6n y elaboraci6n
de normas reglamentarias - deberfa considerarse al
Organismo como principal coordinador. En cambio,
cuando los problemas sean, por ejemplo, esencial
mente econ6micos, como los estudios sobre las posi
bilidades de producir energ!a electrica en casos en
que sea necesario comparar las fuentes nucleares con
las tradicionales, sera en nuestra opinion oportuno dar
e1 encargo a las Naciones Unidas que pueden cumplir
esta mision en forma muy eficiente con sus 6rganos
actuales..
11. El Organismo ya ha publicado obras de caracter
t~cnico de alta caUdad, por ejemplo, la Manipulaci6n;
sin riesgos de los radiois6to~osy el CatMogo Inter
nacionaI de Reactores. Adem s tiene el prop6sito de
publicar un nuevo bolet:Cn de informacion en materia
de £rsica termonuclear. Mi delegaci6n quisiera alentar
los empeilos del Organismo en esta direcci6n y, con
el fin de economizar nuestros limitados recursos,
sugiere que se canalicen los esfuerzos internacionales
encargando preferentemente al Organis~Qde los pro
yectos de esta mdole.

12. La decision de las Potencias interesadas de
escoger Viena como sede de la organizacion que pu
diera crearse para controlar los ensayos at6micos ha
complacido a mi delegaci6n. El Organismo ha arrai
gada muy bien en esa capital y cabe pensar que aun
cuando su cometido es el estudio de la utilizacion de
la energfa at6mica con fines pacfficos mas bien que
el desarme at6mico, conforme pase e1 tiempo estara
en condiciones de prestar tambien su contribuci6n en
este terreno, ofreciendo instalaciones de investigaci6n
y otros medios, para resolver algunos de los problemas
tecnicos que pueda encontrar una organizaci6n interna
cional de control.

13. Quisiera seilalar a la atenci6n de la Asamblea
los parrafos 154 y 156 del informe del Organismo
[A/4244] en los q'..1e se trata de los estudios del Orga
nismo sobre la eliminacion de desechos radifLctivos
en el mar. El Secretario General tal ve7. crea oportuno
pedir al Organismo un informe comp!<:t1l sobre estos
estudios para presentarlo, a tItulo informativo, a la
proxima Conferencia de las Naciones Unidas sobre el
Derecho del Mar. Me induce a hacer esta sugesti6n el
hecho de que los estudios del Organismo en este te-
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20. Francia, por su 'parte. ha tenido la satisfaccion
de contribuir con su ayuda a cada uno de los aspectos
del programa, cuyo buen ~xito esta demostrado 'por
el nl1mero de solicitudes de asistencia que aumenta
sin cesar. Tambi~n es muy satisfactoria la partici
paci6n considerable de la Junta de Asistencia Tecnica
de las Naciones. Unidas en este empeilo.

21. Pero opinamos que el Organismopuede ser eficaz
en forma mas inml1d1ata en la esfera de la proteccion
contra las radiaci~mes que se producen al utilizar la
energfa atomica en la industria. En efecto, puede
servir para combatir el temor no razonado de las ra
diaciones que, al1n mas que todas las dificultades
tecnol6gicas, corre el riesgo de disminuir el adelanto
de esta nueva y asombrosa fuente de energi'a.

. .
22. El Organismo ha preparado un manual titulado
Manipulaci6n sin riesgos de los radioisotopos. Ada
rodS, tendrA. que ocuparse en las medidas de seguri
dad en los reactores, y, en especial, en los destinados
a las investigaciones que existen envarios parses, cuyo
nfunero va aumentando, as! como en el problema que
seplantea con la eliminacion de los desechos radiac
tivos, sobre todo en el orden internacional, donde se
acentUa por el lanzamiento a los grandes r!os 0 a los
roares. Naturalmente, esas tareas incumben tambien
al Comite Cientrfico de las Naciones Unidas para el
Estudio q,e los Efectos de las Radiaciones Atomicas ,
as! como a varios organismos especializados, la OMS
y la FAO en especial, con las que el OlEA tiene que
colaborar estrechamente.

23. Siempre hemos deseado que el Organismo Inter
nacional de Energfa Atomica estuviera muy cerca de
las Naciones Unidas y debo decir que tememos que su
evolucion actual no se realice suficientemente en este
sentido por culpa, sobre t<Milo, de la excesivaamplitud
que adquieren sus propios organos de funcionamiento.
A este proposito basta con destacar que mas del 15%
del presupuesto administrativo del Organismo queda
absorbido por el gran nl1m.ero de sesiones de la Junta
de Gobernadores y la Conferencia General anual, cuya
importancia y cantidad de trabajo no guardan propor
cion con las actividade.s efectivas del Organismo, a
cuyo personal Ie restan demasiadotiempo enperjuicio
de los tra0ajos productivos.

24. Con estas reservas, aprobamos las l!neas gene
rales de actividad del Organismo, tal como se deducen
del informe [A/4244] que tenemos ante nosotros.
Francia quisiera que el Organismo evolucionaraconti
nuamente hacia una mayor relacion con las Naciones "
Unidas, ya que deber!asersubrazot~cnicoenmateria
de energ!a atomica, as! como instrumento6tH y eficaz
hasta que llegue a ser indispensable para la colabora
cion internacional en la esfera atomica.

25. Sr. SCHURMANN (parses Bajos) (traducido del
ingIe~: El tercer informe [A/4244] del Organismo
Internacional de Energfa Atomica a la Asamblea Ge
neral nos ha proporcionado un cuadro claro de las
realizaciones de ese Organismo durante el ailo pasado
durante ese Itviaje de pruebaIt del Organismo, po~
llti1izar la expresi6n tan grMica que el8r. Cole empleo
esta manana en su interesante declaracionpreliminar

.[835a. sesion].

26. Es indiscutible, creo, que Mucha de 10 que se
previo cuando la Asamblea General tom6 la decision
de crear...el OlEA queda aUn por realizar. A la saz6n,
la Asamblea General tenfa pensado que el Organismo

fuese depositario de todo .el material fisionable del
mundo entero disponible.para usos pac!ficos.

27. Desde entonces,· se ha visto claramente que
nuestras esperanzas" eran demasiado ambiciosas.
Hasta la fecha no ha resultado factible canalizar todas
las existencias de materiales fisionables a traves del
Organismo. Ademas, al parecer las cantidades de
uranio estAn siendo Mucha mayores de 10 que hab!an
previsto entonces los expertos. En otras palabras, es
muy facU, y a veces mas economico, adquirir materia
frsil fuera del ambito del Organismo. No obstante,
durante e1 ailo pasado hemos aido testigos de la con
clusion de acuerdos de ahastecimiento general con los
Estados Unidos, la Union Sovietica y el Reino Unido,
en virtud de los cuales se ha puesto a disposicion del
Organismo considerables cantidades de materia ffsil•
Co~"luida la primera transaccion con el Japon, este
ano 61 Gobierno austrfaco esta negociando la compra
"le ur&.nio enriquecido al Organismo y se espera recibir
·lla ~'eticion semejante de Tiinez. Mi delegaci6n espera
.:J.ae en los ados venideros se concluyan muchas tran
sacciones como 6stas.

28. A estas operaciones va asociada la necesidad de
crear procedimientos que garanticen el uso de ese
material con fines exclusivamente pac!ficos. Mi Go
biern J ha comprobado con satisfaccion que el mes de
septiembre de 1959 la Junta de Gobernadores del Or
ganismo convino en los principios que regir!im el
control de los usos pacfficos.. Esperamos confiada
mente que sera posible llegar a un acuerdo sobre un
reglament.) mas detallado cuando llegue el momento
oportuno"

29. 8i D\OS detenemos ahora a considerar las demfi.s
realizadones del Organismo vemos que haprogresado
satisfactoriamente en dOB clase.s de actividades: las
que son de trascendencia para el Mundo en general, a
saber, la e1aboraci6n de normas y las que se encaminan
primordialmente al mejoramiento de las condiciones
en aquellos parses que basta ahorahall estado privados
de las ventajas de la energfa at6mica, 0 sea, la asis
tencia tecnica 0 la cooperacion tecnica, segUn es po
sible que se la llame en 10 futuro.

30. Aunque 10 limitado de los medios financieros de
este Organismo restringe sus posibilidades, hay que
decir que el Organismo ha realizado una obra consi
derable con e.sos medios. Todas estas actividades
producirm a'6n mayores beneficios cuando se ex.tienda
el uso de la energfa nuclear. Estas actividades han
hecho que sea cada vez mas necesaria la cooperacion
lentre el Organismo y las demas organizaciones inter
nacionales <rile tambien se ocupan de los usos pacfiicos
de la energfa at6mica.

31. Nos satisface, pues, e1 creciente nUmero de
acuerdos que yan concertandose entre el OlEA y los
organismos especializados de las Naciones Uuidas, y
que regulan sus diarias relaciones de trabajo en e1
plano de la,a secretar!as. Rese:rvamos una acogida
especialmente favorable a la participacion del OlEA
eh la importante tarea emprendidapor elConsejo Eco
nomico y Social, a la que se da e1 nombre de evalua
ciones quinquellales de los programas, Aunque
comprendemos muy bien la dificultad que representa
para una organizaci6n de reciente creaci6n el prever
cuaI sera su desarrollo hasta 1964, consideramos que
la Junta de Gobernadores ha actuado con acierto al
unirse a esta empresa de los organismos que actUan
dentro del marco de las Naciones Unidas.
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38. En tercer lugar, las misiones de asistencia tee
nica que el Organ4Jmo ha enviado a los Estados
Mieinbros durante este ano han facilitado un asesora
miento va'lios!simo para la elaboracion de los pro
gramas nacionales. Con Mcnicos capacitados yayuda
tecnica, los Estados Miembros que inicianprogramas
para la utilizacion del s.tomo confines pacificos pueden
empezar a adquirir y utilizar con axito el equipo ne
cesario. El Organismo esta incrementando sus esfuer
zos para asistir en esta forma a los Estados Miembros,
sobre todo a los que se hallan en las regiones del
mundo menos desarrolladas.

39. Y, en cuarto lugar, son de gran valor las activi
dades del Organismo en materia de sanidad y protee
cion. Es en este aspecto que el Organismo puede
contribuir de modo inmediato y efectivo a la reaUza
cion de los programas atomicos de cada uno de los
Estados Miembros. En particular, pienso en el pro
blema de la eliminacion de desechos radiactiVos,
tanto de la evacuacion de residuos de escasa actividad
de los pequenos laboratorios, como los productos de
la fision de gran radiactividad procedentes de los
reactores nucleares. La conferenciai/que debe cele
brarse este mes en Monaco producira probablemente
resultados constructivos puesto que dedicara au aten
cion principal a esta cuestion en particular.

40. El nuevo 1aboratorio que esta construyendose para
el Organismo ofrecera, entre otras cosas, la oportu
nidad de prestar directamente asistencia a los
miembros para sus programas de salud y seguridad.
Mi Gobierno ha tenido un gran \placer en ofreeer
600.000 dolares como donativo para sufragar parte
del costo de la construccion y equipo de dicho labo
ratoriol

41. Acabo de destacar las cuatro esferas importantes
de actividad en que el Organismo esta convirtiendose
en una entidad indispensable al servicio de los usos
pacfiicos del atomo: primero, como medio de abaste
cimiento y comunicacion; segundo, para la formaei6n
de personal y su educacion; tercero,paralaasisteneia
tecnica; y cuarto, para la salud y la seguridad.

42. Los Estados Unidos 'han procurado demostrar de
vurlos modos el interes muy particular que tienenpor
el Organismo. Hemos puesto gratuitamente a su dis
posicion algunos de nuestros cerebros mas informados
para actuar en sus cuadros, en sus misiones de asis
tencia tecnica, su secretarra y sus conferencias,

43. Ademas de sufragar la parte que nos toca de los
gastos administrativos del Organismo., este ano hemos
entregado para el fondo general mas de 650.000 d6
lares. Para 1960 hemos prometido 500.000 dolares sin
condiciones y una cantid9.d adicional de 250.000 dolares
sl el total de todas las contribuciones excede de
1.000.000 de dol~es. Hemos ofrecido al Organismo
unas 60 becas para la formacion de personal en insti
tuciones norteamericanas durante este ailo. Hemos
firm.ado un acuerdo con el Qrganismo en virtud del
eual se. ponen a disposici6n del mismo unos 5.000
kilos de uranio 235, mas cualquier cantidad que se
requiere para igualar las contribuciones que hagan
otros miembros hasta julio de 1960 y estamos dis
puestos a donar este ailo hasta por valor de 50.000
dolares de uranio enriqtiecldo para su utilizaci6n en
los programas de investigacion patrocinados por el
Organismo.

." .~ ..

H Conferencia sobre la eliminaci6n de desechos radiactivos, cele
brada en M6naco, del 16 al 21 de noviembre de 1959•

34. Sr. RIEGELMAN (Estados Unidos de America)
(kaducido del Ingles): En nombre de la delegacion de
los Estados Unidos me complace dar labienvenidauna
vez mas entre nosotros al Sr. Sterling Cole, Director
General del OlEA.

, !- .'-'

32. Para terminar, mi delegaci6n desea expresar la
esperanza de que el OLEA, en tanto que principal orga
nizacion en el campo de la utilizacion de la energia
atomica con fines pac!ficos, prosiga su fructrfera
labor.

33. Casi parece innecesario ailadir, naturalmente,
que mi delegacfon tendra sumo placer en votar en
favor del proyecto de resolucion [A/L.265] que ha
presentado al comienzo de la sesion de esta tarde el
representante de la Union Sudafricana.

37. En segundo lugar, consideramos especialmente
notable la expansion del programa del Organismo de
formacion profesional y educacion, alentado por 1a
generosa cooperacion de muchos -de sus miembros.
Cada pars debe edificar su programa sobre labase de
los conocimientos t€lcnicos.

36. <-De qu€l modo se hace indispensable e1 Organismo
en el Ambito de au competencia? En primer lugar, los
Estados Unidos creen que el Orgamsmotiene ladispo
sicion y capacidad Unicas para convertirse en el prin
cipal conducto que puedan utilizar los parses mas
ade1antados para combinar sus esfuerzos y propor
cionar la asiStencia t€lcnica, los consultores y espe
cialistas necesarios, asr como el complejo equipo
requerido en muchas zonas del mundo para ejecutar
programas sobre la utilizacion del atomo con fines
pacfiicos. A este respecto, opinamos que elOrganismo
puede desempeilar un papel clave como abastecedor de
materia prima y materia nuclear especial. Tiene a su
disposicion una reserva comUn de ese tipo de materia
les suficiente para satisfacer las necesidades inme
diatas de la mayor!a de sus miembros. Creemos que
cada dfa seran mas los parses que se dirigiran al
Organismo para satisfacer sus necesidades en com
bustible nuclear.
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35. Nos enteramos con satisfaccion de los progrescs
que el Organismo ha podido comunicar respecto del
pasado do. Hace poco que el Organismo celebr6 su
tercer perfodo de sesiones ds la Conferencia Ge
neral :JJ, que por muchos conceptos ha sido la mas
constructiva. Por haher participado activamente en la
misma, nos complacio de modo particular el resultado
de esta reunion ya que nos parecio que habra servido
para demostrar las inagotables perspectivas de indis
pensable intervenci6n del Organismo en este terreno,
a la vez espectacular y decisivo, de la utilizacion de
la energia atomica con fines pacificos• Los Estados
Unidos creen que las delegaciones a esa Conferencia
se llevaron consigo un sentimiento de optimismo,
temperado por el convencimiento de que son muchos
los aspectos de la energia atomica aUn desconocidos
o por investigar, sobre todo en la esferade la energia
nucleoelectrica. La Conferencia demostro que cuando
se Ie destina a fines pac!ficos, ya sea en el ambito de
la medicina, de la proteccion contra los peligros y
accidentes nucleares, 0 la necesidad de asistencia
tecnica en parses 0 grupos de parses, el atomo mJ tiene
fronteras.

§J Tercer perfodo de sesiones de la Conferencia General 'del Orga
nismo, celebrado en Viena,del 22deseptiembreal2 de octubre de 1959.
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44. Deseo hacer un comentario sobre el desarrollo
en 10 que respecta a la organizaci6n del Organismo..
El ano pasado cuando el Director General presento el
informe del Organismo a esta Asamblea [777a. se
sion] estaba empezando a trabajar despu~s de sus
1abores preparatorias iniciales. Ahora ha pasado de
esa fase de organizaci6n a una de pleno funcionamiento.
Estamos muy complacidos de este resultado y creemos
que mucho de ello se debe a su Director General y a
1a gran competencia del personal que tiene a ~us

6rdenes.

45. Acerca de las relaciones entre las Naciones
Unidas y el Organismo, nos ha complacido Mucha
observar que se ha llegado a un excelente arreglo
para ello. Siempre tuvimos el convencimiento de que
as! ocurrir!a. Creemos que los acontecimientos del
ana pasado., mas que cualquier informe 0 discurso,
han justificado esta esperanza.

46. Quisiera concluir con las palabras de una decla
racion del Sr. Floberg, nuestro representante suplente
en la 28a. sesi6n del tercer per!odo de sesiones de la
Conferencia General del Organismo. Dijo:

"Todos nosotros hemos reconocido el hecho de que
el Organismo es indispensable en esta era at6mica..
Su crecimiento deber!a ser continuO'yproporcionado
a los problemas que van apareciendo y que es el
mas id6neo para resolver. Abrigamos la esperanza
de que todas las nacionesmiembros vuelvan a con
siderar sus planes para futuras contribuciones- en
dinero, en materiales y en personal- de modo que
e1 Organismo tenga la seguridad de contar con re
cursos adecuados para ocuparse de los aspectos
internacionales cada vez mas numerosoB de laapli
caci6n pac!fica de la energfa atomica."

As! hablo el Sr. Floberg., Tenemos la esperanza de
que tOOos los Estados Miembros respondan a ese lla
mamiento.

47. Sr.. MATSCH (Austria) (traducido del Ingles): La
Asamblea General tiene a su consideraci6n el tercer
informe del Organismo Internacional de Energfa At6
mica [A/4244], que es en realidad el primer informe
que se refiere a las actividades de un ano completo.
Como parecera natural, m.i pars, por Ber la nacion
hu~sped del Organismo, sigue sus actividades eon
intenso inter6s. Vemos que el Organismoharealizado
y esta realizando progresos constantes y sign,ificativos
at poner a disposici6n de las naciones miembros las
ventajas de la utilizacion paefiica de la energfa at6
mica. Tambi~n comprobamos que se esta eoncediendo
cada vez mas atenci6n a las neceBidades de los parses
menos desarrollados, especialmente en el terreno de
1a cooperaei6n t~cnica y los programas de formacion
de personal. Estos programas de cooperaci6n tecnica
abarcan una amplia gama de actividades y ya hay
misiones preliminares de asistencia que estan visi
tando parses situados en cuatro Continentes.

48. El Organismo tambien ha dedicado su atencion a
los aspectos mas teonicos de la utilizaci6n de la
energta at6mica para fines pacfficos. Por ejemplo,
hace s6lo dos meses, se dict6 en la Universidad de
Cornell un ourso sobre la teeniea de los radiois6topos,
destinado a la investfgaoi6n agricola y profesional y
estAn preparandose cursos semejantes en Asia y
Am.erica Latina. Permitaseme recordar .a este res
pecto que Austria se enorgu1lece a Justo tftulo de ser
uno de li>d parses que se ballan a la vanguardia en
materia de empleo de los radiois~toposen lamedicina.

Incluso antes de crearse el Organismo se ce1ebraron
simposios internacionales sobre este tema en Austria.

49. Nos parece que la decision de la Junta del Orga
nismo de llevar a cabo la oonstrucci6n de 1aboratorios
de servicio es un acontecimiento de gran importancia.
La Studiengesellsohaft fttr Atomenergie austrfacapnso
gratuitamente a disposici6n del Organismo unterreno
adecuado cerca del centro de reactores y laboratorios
de esa entidad. Tambien deseamos mencionar a este
respecto el generoso gesto del Gobierno de los Estados
Unidos al contribuir con la cantidadde 600.000 dolares
a la compra del equipo para el laboratorio del
Organismo.
50. Uno de los acontecimientos mas signiflcativos,
sl no el que mas en 1a historia del Organismo, fue
la tramitacion de una soUcitud del Gobierno japones
para conseguir por cuenta de este Ultimo tres tone
ladas de uranio natural destinadas al primer reactor
experimental del J ap6n. otros parses han presentado
y est8.n presentando peticiones semejantes, entre ellos
TUnez y mi propio pars.
51. En cuanto a las relaciones entre el Organismo y
el Gobierno austr!aco, me comp1ace decir que, segUn
consta tambien en e1 informe, la aplicaci6n del acuerdo
sobre la sede esta progresando satisfactoriamente.
El Gobierno austrraeo hace todo10posible para asistir
al Organismo en sus importantes tareas. Se nos co
munica que el actual edificio de 1a sede es apropiado
en todos los aspectos y que los servicios de confe
rencias instalados en otra parte de Viena satisfacen
las exigencias internacionales.

52. Por 10 que bace ala coordinacion del trabajo del
Organismo y del Comite Cientifico de las Naciones
Unidas para el Estudio de los Efectos de las Radia
ciones At6micas, vemos con gr:m s~tlsfacci6nque el
informe del Organismo menciona de mOOu expreso la
intenci6n de prestar a dicho Comite todo el apoyo
tecnico de que sea capaz. El Gobierno austriaco con
cede una gran importancia a una mayor oooperaci6n
entre esos dos 6rganos.

53. Permftaseme que concluya expresando e1 opti
mismo que sentimos en cuanto al porvenir del Orga
nismo y a las perspectivas de la utilizacion de la
eIiergfa at6mica para fines pacifioos en general. Es
de buen augurio que el Presidente de la Comisi6n de
Energfa At6m.ica de los Estados Unidos, Sr. McCone,
y au colega sovietico, el profesor Eme1yanov, en su
re:ciente reuni6n de Camp David dedicasen tiempo a
dis ~utir una cooperacion mas €\strecha en e1 terreno

'de la utilizaclon de la energfa at6mica para fines
pacffioos. Confiamos en que la intensificaci6n de los
contactos entre las dos grandes Potencias dara un

.' mayor impulso a la labor del Organismo.

54. Para terminar, deseo expresar nuestra gratitud
al Director General del Organismo, Sr. Sterling Cole,
por'su pormenorizada exposici6n de hoy[835a. sesion]
y su bien conocida devoci6n a su dificil tarea.

55. Sr. NESBITT (CanadA) (traducido del Ingles):
Permitaseme que aproveche esta oportUDidad para
agradeoer al Sr. Cole, Director General del Orga
nismo Internacional de Energfa At6mica, su intere
sante e informativa declaraci6n [835a. sesion], y
expresar la satisfacci6n gener'Cll de mi Gobi~rnoppr
los progresos que ha realizado el Organismo segdnse
refleja en el informe del Sr. Cole y en el informe del
Organismo a la'Asamblea sabre sus actividadesdes.
el 10 do julio de 1958 [A/4244] D
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65. Sr. YAKOVLEV (Union de Republicas Socialistas
Sovieticas) (traducido del ruso): Hantranscurridomaa
de dos aDos desde que entr6 en vigor e1 Estatuto del
Organismo In:ternacional de Energi'a AtOmica, orga
nism.o que debe procurar, como dice el Estatuto, "ace
lerar y aumentar la contribuci6nde 1a energfa atomica
a la paz, lasaludylaprosperidaden el mundo entero".

66. El Gobierno de la URSS apoy6 desde e1 primer
mOlAento la idea de crear este Organismo, particip6
activamente en la redaccion de au Estatuto, fue uno de
los primeros en ratificarlo y sigue demostrando un
profundo interes en el buen 6dto de sus actividades.

67. La Union de Republicas Socialistas Sovi~ticas es
partidaria de una vasta cooperacion en la utilizaci6n
de la energi'a atomica confines pac:fficos. Permrtaseme
recordar, a este respecto, la declaracion de Nikita
S. Khrushchev, Presidente del Consejo de Ministros
de 1a Union de Republicas Socialistas Sovieticas, con
motivo de terminarse la construccion del primer rom
pehielos at6mico Lenin;.

"El lanzamiento del rompehielos Lepin, cuyos
motores funcionan con energra at6mica, tiene tam
bien un significado simbolico." No es una casualidad
que la URSS, e1 primer pars del mundoque ha cons
truido una central e1ectrica accionada por energi'a
atomica, sea tambien e1 primer pars que ha lanzado
un rompehielos atomico.. Al.bacer esto hemos demos
trado una vez mas en forma patente que el pueblo
sovietico estS. firmemente decidido a utilizar la
energfa at6mica con fines pac:fficos. Nuestro rompe
hielos atomico Lenin no s6lo rompera el hielo de los
oceanos., sino el de la guerra fr!a. Abrirauna senda
basta los espfritus y los corazones de los pueblos,
los invitara a abandonar la competencia en lacarrera
de armamentos y a utilizar la energi'a atOmica al
servicio de la· humanidad para templar el alma y el
.cuerpo de los seres humanos y crear todo 10 que ellos
puedan necesita.r. EStamos dispuestos a cooperar
con todos los pueblos en e1 uso& la energfa at6mica
con fines pac:fficos, y nos complacerra que este lla
mamiento fuese oido por todos los Estados".

68. Es bien conocida la eontribucion de la URSS para
fomentar la cooperacion internacional en el uso de la
energfa at6mica con fines pac:fficos. La URSS presta
al Organismo una ayuda muy diversa.

69. ~a Gobierno sovietico ha comunicado que. est!
dispuesto a poner a disposicion del Organismo urania
235 y hace poco ha concluido el acuerdo correspon
diente. Ademas, la URSS ha concedido 60 becas para
que en instituciones sovieticas de ensedanza superior
y de investigacion cientrficapuedanformarse especia
listas en e1 aprovechamiento de la energi'a atomica con
fines pacfiicos. Tambien se ha daclarado dispuesta a
enviar a parses insuficientemente desarrollados de 20
a 30 expertos para que presten servicios consu1tiyo~

en los distintos campos de 1a utilizacion de 1a energta
at6mica con fines pac:fficos. Yase est8.n especializanda
las estudiantes y estantrabajando los hombres de clen
cia enviados por el Organismo a la URSS.. Nuestros
expertos han ido a varios Estados Miembros del OlEA
para difundir la experiencia adquirida en la preps.
raoi6n de los plane.s yen la adopci6nde medidas para
organizar la utiUzacion de la energ!a atOmica con
fines pacfficos.

70. En 1959., 1a URSS hizouna contribuci6nvoIuntar!a
de 500.000 rub10.s para prestar asistencia t~'Cnicaa
parses insufieientemente de.sarrollados que sonmiem-
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56. Mi Gobierno, como ustedes saben, se interesa
mucho en los propositos y realizaciones del Orga
nismo desde que se ereo, y satisfaee comprobar hasta
que punto se han incrementado las aetividades del Or
ganismo durante el ano objeto de este examen.

57. No es mi intencion referirme detalladamente a
la labor del Organismo aunque quisiera poner de re
lieve 1a importancia que concede mi Gobierno al esta
b1ecimiento de un sistema de garantras para impedir,
segUn requiere el Estatuto del Organismo, que se
dediquen a fines militares los materiales, equipo y
demas asistencia que pueda conseguirse con los aus
picios del Organismo. Nos comp1ace,pues, elprogreso
realizado en este complejo terreno y que se menciona
en el informe anual que estamos considerando.

58. E1 Organismo merece ser felicitado por la labor
realizada durante el aiio pasado en varias esferas de
actividad, tales como su organizacion de conferencias
y simposios cientrfi.eos, la publicacion de documentos
tecnicos y 1a elaboracion de reglamentos y normas,
espeeialmente en el terreno de la saludy la seguridad.

59. EI Organismo tambien ha progresado en su pro
grama de proporcionar asistencia teenica, becas y
eql4.pO a diversos Estados miembros. No obstante,
10)8 miembros del Organismo se dan cuenta de que el
axito del programa de asistencia tecnica depende de
las contribuciones voluntarias de los Gobiernos miem
bros. El Canada. ha ofrecido una vezmas contribuir al
Fondo General con 50.000 dolares para 1960, para
satisfacer los anteriores objetivos, y est! dispuesto
a considerar la aportacion de una eontribucion adi
clonal de 25.000 dolares teniendo en cuenta la forma
en que respondan los otros Estados miembros.

60. Quiz~ se me perdonara si seilalo ala atencion de
la Asamblea un par de ejemplos que constituyen un
testimonio tangible del interes que tiene el Canad~

en las actividades del Organismo.

61. Con gran placer el Canad~ ha sido el primer
miembro del Organismo que ha entregado materia
nuclear a un gobierno miembro con los auspicios del
Organismo. Con este proposito se entregaron gratui
tamente, a prineipios de este ailo, tres toneladas de
uranio y el producto de su venta al J apon por el Orga
niamo quedar~ a dispoaicion del Organismo para au
programa de investigaciones y asistencia teeniea.

62. Tambien anuneiamos recientemente la inaugura
cion de una escuela de reactores para estudiantes
postgraduados en Chalk River, el establecimiento
eanadiense de energfa a.t6mica, en e1 cual podran
estudiar varios eandidat,0S con el patrocinio del
Organismo.

63. L!I obI'a realizada por el Organismo es alentadora
perc nadie puede considerarse totalmente satisfeeho
con 10 que ha heeho hasta la feeha. El Organismo a1in

" , ,c._ • tiene que desarrollar todas SUS poteneiaUdades para
!. ha.cer disfrutar 10 ro~s rapido y ampliamente que sea

po~ible de los beneficios de los usos pacfficos de la
energfa atomica. Esto solo puede haeerse si todos los
Gobiernos miembros hacen 10 necesario para que el
Organismo disponga de recurSQS adeeuados y sehacen
progresos rapidos y tangibles bacia un acuerdo s€>bre
un sistema prActico y efectivo de garantras.

64. Para concluir, deseo reiterar las promesas de
apoyo que hemos hecho con anterioridad., en nombre
del Gobierno canadiense, en estaAsambleayen Viena.



73. SegUn se desprende del informe [A/4244] que
estamos examinando hoy, e1 OIEA ha realizado en el
ano transcurrido bastantes progresos en pro de la
cooperaci6n internaciona1. Se han obtenido algunos
resultados positivos en la preparaci6n del personal
cientffico. El Organismo ha concedido determinado
n6mero de becas para la formacion de estudiantes y
de hombres de ciencia en la uti.lizaci6n de la energfa
at6mica con fines pacfficos. Ha examinado las solici
tudes de asistencia t~cnicaformuladas por los Estados
Miembros y ha enviado comisiones exploratorias para
atender dichas solicitudes. Ha organizado seminarios
y simposios sobre cuestiones tecnicas y cientrficas, y
ha publicado un manual sobre reactores atomicos titu
lado CaWogo Internacional de Reactores.

.,,, ~,
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bros del Organismo. Esperamos seguir participando Occidental y, en el segundo, un candidato presentado
aetivamente en las actividades del OrganislD:0. p~r un grupo de parses afro-asi!ticos. Las delega-
71. Al declararse dispuesto a ayudar a los parses ciones de los parses de la Europa Oriental esperaban
inSuficientemente desarrollados a traves del OlEA, que los Estados miembros del Organismo mostrar!an
el Gobierno de la Union de Republicas Socialistas la misma consideracion y el mismo respeto por el
Sovieticas no persigue ningUn fin comercial. Nuestro Sr. Nadzhakoff, eminente hombre de ciencia bulgaro,
representante en el OlEA ha declarado muchas veces presentado por e110s como candidato a la presidencia.
que la URSS est! dispuesta a propor':)ionar uranio al Pero, en el ultimo momento y en forma totalmente
Orgamsmo aka precios m!s bajos que se coticen en inesperada, fuepresentadouncandidatodelJap6n. Este
el mercado mundial. desprecio de los intereses de todo un grupo de parses

ha provocado un descontento justificado y, como es
72. La URSS es partidaria de que el Organismo sea natural, no se ha podido considerar comoun hecho que
una instituci6n internacional universal, abierta a todos contribuya a facilitar la cooperacion en la Conferencia
lOB parses, para que se convierta en el centro de una general.
cooperacion verdaderament& internacional en lautili-
zaci6n en gran escalade la energfa atpmica al servicio 78. Tampoco puede contribuir a aumentar elprestigio
de la paz y el progreso de la humanidad. del Organismo la medida discriminatoria, adoptadapor

la Junta de Gobernadores., de rechazal' la peticion de
la Federacion Sindical Mundial para que se la reco
nozca como entidad consultiva. Esta negativa es tanto
mas injusta cuanto que otras dos organizaciones inter
nacionales sindicales han sido reconocidas como enti
dades consultivas.

79. Esperamos que la Junta de Gobernadores que va
a examinar de nuevo esta cuestion, por resolucion de
la Conferencia General~., reconsidere su decision y
reconozca como entidad consultiva a la Federacion
Sindical Mundial.

80. Otro defecto del OlEA es que haprestado atencion
exagerada a la preparacion de los sistemas de control
e inspeccion. Algunos parses tratan de valerse de las
disposiciones del Estatutc del Organismo relativas al
control para intervenir en los asuntos internos de los
Estados. Debido a ello, muchos parses insuficiente
mente desarrollados no se atreven a pedir ayuda al
OlEA. Y esto esnatural,yaqueesospa!ses temen que,
en vez de recibir ayuda eficaz, los parses m!s podero
sos traten de controlar sus economfas. Los parses
insuficientemente desarrollados no necesitan de con
trol, sino ante todo que e1 Organismo los ayude rea1
mente y en condiciones favorables, es decir, respe
tando ,los derechos soberanos y los intereses de los
Estados beneficiarios.

81. La delegacion de I~" URSS se ha referido a estas
cuestiones movida por el solo deseo de ayudar a sub
sanar las deficiencias mencionadas con e1 fin de su
primir cuanto antes los obstaculosque se oponen a que
las actividades del OlEA tengan resultados positivos
en 1a organizacion de una cooperaci6n internacional
en gran escala en e1 campo de la energ!a at6mica.

82. Expresamos 1a esperanza de que el OlEA tenga
debidamente en cuenta las ob.'3ervaciones que acabamos
de hacer y adopte las mediclas necesnrias para ase
gurar unaverdadera cooperaci'.on, basada en la igualdad
de derechos de todos los Estados en al campo de la
utiUzacion de e la energfa atomica con fines pacfficos.

83. La delegacion de la URSS considera que., al ms:a
minar las actlvidades del OlEA en el campo de la
utilizacion de la energfa atomica con fines pacfficos,
la Asamblea General no puede dejar de tomar en con
sideracion que, mientras el !tomo forme parte del
arsenal de los Estados, no se podri pensar siquiera
en utllizarlo' en gran escala con fines pacfficos. Una
prohibici6n completa de armas atomicas y de hidr6geno
crear!a posibilidades llimitadas para utilizal.-laener-

, §J V~ase, Organismo Internacional de Energfa At6mica,Resoluciones
aprobadas par la Conferencia General en su tercerperfado de sesiones,
documento GC (III)/RES/47.

74. Sin embargo, las actividades del OlEA no dejan de
adolecer de _algunos defectos. Por 10 tanto, no es ex
traiio que en el tercer per!odo de sesiones de la Con
ferencia General del OlEA recientemente celebrada en
Viana esas actividades hayan sido objeto de fundadas
cri'ticas por parle de muchas delegaciones. Bs preciso
reconocer que los trabajos pricticos del Organismo
progresan con lentitud.

75. Lamentablemente, hay que seilalar que el Orga
nismo ha tolerado una acci6n unilateral que es perju
dicial para 1a cooperaci6n constructiva de los parses.
Por ejemplo, es sorprendente que la Junta de Gober
nadores haya decidido enviar una misi6n explorataria
a Taiwan. Esta decisi6n de la Junta no es sino una
manera de abusar de la ayuda que presta el OIEA y,
desde 1uego, no contribuye a afianzar la autoridad de
este organismo in:ternacional que acaba de empezar
sus actividades practicas. '

76. Tampoco se puede pasar en silencio que todavt'a
no se haya admitido en el OIEA a la RepUblica Popular
de China, y que no se permita que participen en sus
actividades la Republica Democrdtlca de Alemania,la
RepUblica Popular de Mongolia y otros parses. Ya es
hora de que se ponga fin a esta situacion y que se d6
al Organismo Internacional de Energ!a At6mica un
car!cter verdaderamente universal.

77.. En cuanto a las medidas de caracter negativo,
toleradas por algunas Potencias en detrimento del
desarrollo de una cooperaci6n 'basada en la igualdad
de derechos dentro del Organisma., no podemos dejar
de mencionar 10 ocurrido en el Ultimo penodo de
S~siones de la Conferencia general, 'con motivo de la
eleccion del Presidente. Como se sabe, en el primer
per!odo de ,sesiones ~ la Conferencia General fue
elegido presidente un candidatede los parses de Europa
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realizado para crear las condiciones previas reque.. 
rtdas por sus trabajos y allanar las dificultades int.. ~

ciales. En el actual per!odo de seslones hay que eva1uar
las actividades del OlEA durante e1 aiio pasado - sabre
las cualesnoshapresentadohoyuninforme[A/4244] __
en primer lugar, a la luz de su contribucion real a los'
progresos logrados en la utilizacion pac!fica de la:
energi'a nUQlear en los Estados Miembros, yprincipa:l.. ;
mente en los parses poco desarrollados.

89. Un,a de las labores masurgentesdenuestraepoca
es hacer todo 10 posible para asegurarnos de que 1a ,
energ!a atomica se usara exclusivamente con fines
pacfficos. El OlEA, establecido para fomentar una:
ampli~ colaboracion internacional en el usC> de la
energfa nuclear con fines pacfiicos, debe desempeiiw: :
un papel mas activo que hasta ahora para lograr tal;
objetivo.

90. Todo el mundosahe hoy que la utilizacion de la 
energfa nuclear con fines pacfiicos solo representa
una parte !nfima en comparaci6n con el empleo d~ tal
energfa con fines militares. La delegacion de Che-.
coeslovaquia cree que la destruccion de todas las
arroas at6micas y de hidr6geno en poder de los di- ,
versos Estados y la suspensi6n de su fabricacion son
condiciones previas indispensables para desarrollar ;
de una manera satiafaetoria y completa la utilizaci6n
de la energfa nuclear con fines pacfiicos. La energ!a
liberada por los materiales fisionables debiera em- '
plearse exclusivamente para fines pacfiicos de orden'
economico y cientrfico. Un metodo practico para con- :
seguir la solucion radical capaz de librar ala humani
dad del peligro de una guerra nuclear esta esbozado
en las propuestas del Gobierno de la Union Sovietica'
sobre un desarme general y completo IA/4219].'

91. En la actualidad, antes de poder Hegar a este:
objetivo final, es muy importante firmar un acuerdo
que prevea la cesacion permanente y completa de;
todas las explosiones experimentales de armas nuclea
res. El OlEA debiera hacer uso de toda su autoridad:
para contribuir en todo 10 posible a1 logro de este
objetivo. Es lamentable que las delegaciones de los
parses occidentales que participaron en el ultimo_
perfodo de sesiones de la Conferencia General del
O",ganismo en Viena rechazaran la propuesta de Cha-o
cueslovaquia21apo~':;;ndo la reunion de las tres Poten-:
cias sobre suspension de los ensayos nucleares.-

92. Su delegacion deplora igualmente las tendencias
de algunos Estados Miembros que se valen del OIEA
para tratar de conseguir sus propios objetivos po!!
ticos. Estas tendencias, que se manifestaron casi desde
el mismo mom.ento que se concibio la idea de crear et
Organismo lD.ternacional de Energ!a Atomica, han;
reaparecido en algunas de las decisiones mayoritarias
de la Junta de Gobernadores. Un ejemplo 10 constituye
la decision de que el OlEA debe prestar asistenoia'
tecnica al regimen de Chiang Kai-shek, en Taiw3nj
esta decision obedeci6 evidentemente a m6nles pol!
ticos, que solo pueden considerarse como una provo
caci6n para transformar el Organismo en un ,instru
mento pol!tico en manos de algunas Potencias, y no
en 10 que debiera ser, es decir, en una verdadera'
organizacion internacional.

93. As!mismo-, as deplorable que a pesa't" de la des
aprobacion de algunos Estados se baya violado repe-;,.
tidas veces el caracter universal deesta importante

.-. T'-\I)
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21 Vease Orgardsmo Internacional qe Energfa At6rnica. documento'
GC(II!)/89.

gfa at:5mica con fines pacfficos. Por consiguiente, la
Union de Republicas Socialistas Sovleticas es parti
daria de que se prohiban las armas nucleares y ha
presentado propuestas concretas en este sentido. Las
propuestas examinadas por la Primera Comision
sobre el desarme general y completo crean tambien
perspectivas favorables para la soluci6n de este
problema.

84. El di'a en que los Estados lleguen a un acuerdo
sobre la probibicion y ellminacion de todo tipo de
armas nucleares y sobre lalltilizacion de las materias
fisibles para fines domesticos y cientrficos exclusiva
mente, quedaran eliminados todos los obstaculos en la
senda de la utilizacion de la energia atomica con f:!.'J.es
pacfiicos, y todos los recursos materiales, cientfficos,
tecnicos y de otra fudole que sirven para producir
medios de destruccion pasaran al campo de la creacion
de bienes materiales. As! se abriran de par en par las
puertas para ampliar las actividades del Organismo
Internacional de Energfa Atomica plenamente de
acuerdo con las necesidades pacfficas de la humanidad
y en pro de un auge sin precedentes de la econom!a,
la ciencia y la cultura en el mundo entero.

85. Sr. MATSUDAIRA (Japon) (traducido del ingles):
Desde que se creo el Organismo Internacional de
Energra At6mica mi pars ha tenido el priviJegio y el
honor de poder participar en los esfuerzos reaitzados
para robustecer y ampliar las principales func!ones
previstas en el Esta:tuto del OlEA. Como indica el
informe que examinamc;>s [A/4244], ami Gobierno Ie
fue grato sentar un precedente cuando concerto en
marzo de 1959 un acuerdo con el OlEA, en virtud del
cual se suministrar!an al J apon tres toneladas de
uranio natural en estado metalico, destinadas a su
reactor de investigaciones. Mi delegacion se t:Jomplace
en haber sentado este buen precedente.

86. En el corto per!odo de dos ailos transcurridos
desde quese establecio el OlEA se han echado unas
so1idas bases para sus actividades. El Organismo ha
progresado desde principios del ailo en el desempefio
de sus funciones de asistencia tecnica a los parses
poco desarrollados, gracias a la divulgacion de datos,
a la capacitacion de hombres de ciencia y al envi'o de
misiones de ayuda preliminar y de especialistas a esos
parses. Tambien se han logrado notables avances en la
codificacion de reglamentos internacionales parapro
teger la salud y la seguridad de las personas y garan
tlzar la utilizacion de la energ!a atomica con fines
pacfficos. A este respecto, nos complace mucho el
anuncio hecho el 15 de septiembre de 1959, segUn el
cual los Gobiernos de la Union de Republicas Socia
listas Sovieticas y de los Estados Unidos han decidido
convertir al OlEA en el depositario de todos los datos
provechosos sobre la utilizacion pacfiica de la energfa
atomica obtenidos por ambos parses, y estimular y
ayudar al Organismo a poner tales datos a disposicion
de las naciones interesadas.

87. Mi delegaci6n desea encomiar con este motivo los
laudables esfuerzos de la Secretarra del OlEA que han
hecho posible tal progreso. Adem£S, espera sincera
mente que continue ese progreso bacialautilizacion de
la energfa at6mica con fines pacfiicos.

88. Sr. NOSEK (Checoeslovaqu.1.a) (traducido del in
gles): En los anteriores perrodos de sesi~nes de la
Asamblea General se han juzgado las actividades del
Organismo Internacional de Energ!a At6mica sabre
todo desde el punta de vista de los esfuerzos que ba

,., 'J'
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organizacion cientrfica y tecnica. El becho de impedir
que la Republica Popular de China participe en las
aetividades del OlEA no puede defenderse desde el
punto de vista de las actividades futuras y perjudica
sobre todo al propio OlEA.

94. Tambien se menoscaba la autoridad del Orga
niSmo cuando as trata erroneamente de convertirloen
un 6rgano internacional de inspeccion. Esta tentativa
se Vio durante el examen de 10 que se ha dado en Hamar
sistemas de salvaguardias. La delegaoion de Checoes
lovaquia rechaza con la mayor energfa todos los
intentos de abusar del OrganiSIDo, yapoyar! la apro
bacion de las salvaguardias en virtud de las cuales la
asistencia prestada per e1 OlEA no se use en contra
de los intereses prD la seguridad de ningUn Estado.

95. Sin embargo" su delegacion observa consatisfac
cion que las actividmdes del Organismo Internacional
de Energfa Atomica ya han producido algunos resul
tados buenos. El OlEA merece que se Ie felicite por
el exito de sus actividades en los campos cientrfico y
t6enico, en los cuales ha logrado resolver algunos
problemas, reuniendo a tal efecto eminentes especia
listas de diversos parses. Esta cooperacion entre los
hombres de ciencia, animados de un espfritu de com
prension mutua y basada en la objetividad cientrfica,
ha sido fructrfera para algttnos Estados Miembros.
Los excelentes resultados de esta colaboracion se
reflejan, entre otras cosas, en las recomendaciones
sabre seguridad en el m.anejo de los radioisotopos, en
el transporte de materiales radiactivos y en la solu
cion del problema que plantea la eliminacion de los
desechos radiactlvos.

96. Ademas, el OlEA ha organizado conferencias
cientrficas y seminario.9, ha preparado pubUcaciones
t6enicas muy titHes, ha c:oncentrado la documentacion
cientrfica y tecnica, y ha establecido un programa de
beeaS. Conviene que en 10 sucesivo aproveche sin
exeepcion todas laa becas ofrecidas por los Estados
Miembros. Por 10 tanto, es posible considerar como
una emp~esa muy p~ovechosa al hecho de .que el OlEA
haya empezado a desempefiar una de sus misiones mas
imporlantes, que es el intercambj,o en el plano inter
nacional de la P,Xperiencia obtenida y de datos sobre la

.. utilizac!6n de la energia at6mica con fines pac1Iicos.

97. El Gobierno de Checoeslovaquia apoya al Orga
.nismo Internacional de Energia Atomica, en la espe-
· ranza de que llegue a ser - como se espera en virtud

del Estatuto - una organizacion cienti'fica y tecnica
, universal y realmenta eficaz. Checoeslovaquia parli-
· clp6 de una mane!"a muy activa en su creaci6n y ha '
; colaborado en sus trabajo.8 desde elprincipi~.Ademas
; ha puesto gratuitaw~~tealadisposicion del Organlsmo
, obras tecnicas; ha ofrecido becas en los institutos
· teenicos checoeslovacos, y ha proporcionado los ser

vicios de consultores y expertoa en diversos campos
especializados,as! como instrumentos de medicion,

: por valor de 100.000 coronas checas. Segtln ha anun-
ciado, el Gobierno de Checoeslovaquia tambien est!
diapuesto a surnjnistrar uranio natural al OlEA en

, condiciones adecuadas. Asimismo, ofrece hospitalidad
· para que en su territorio se celebren las reuniones,

conferencias y sem.inarios cientrficos que pudiera
, organizar el Organismo.

98. Checoeslovaquia, pars que ha sido elegido para
! formar parte de la Junta de Gobernadores en el
· proximo per!odo, est! dispuesta a ayudar al OlEA
dentro de sus posibilidades en la realizacion de sus

'tareas durante el proximo per!odo.
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99. La delegaci6n de Cbecoeslovaquia espera que las
aetividades futuras del OlEA se desarrollarin con
mas' rapidez que en el pasado y de pleno acuerdo con
su Estatuto ylaCartade las Naciones Unidas. Ademas,
conf!a en que la tendencia actual a la disminuci6n de
la tirantez internacional permitir! crear condiciones
favorabIes paJ;'a que actUe el Organismo Internacional
de Energfa Atomica.

100. Animada de este esp!l'itu, la delegacion de
Checoeslovaquia, en union de las de la Republica
Arabe Unida y de la Union Sudafricana, ha presentado
el proyecto de resoluci6n iA/L.265] de fecha 30 de
octubre de 1959, a fin de que la Asamblea General
tome nota del informe del OlEA.

101. Sr. COMAY (Israel) (traducido del Ingles): Mi
delegaci6n representa un pequeno pars que estareali
zando algunos programas de investigacion at6mica y
de formaci6n profesional a los cuales atribuye una
gran importancia. Israel es miembro del Organismo
Internacional de Energ!a Atomica desde su iniciacion.
Agradecemos .al Organismo la cooperacion que yanos
ha prestado en algunos campos y esperamos que au
mente el alcance de esa cooperaci6n a medida que
se amplfen las actividades del Organi.smo.

102. Fue para nosotros motivo de satisfaccion 12,
visita que hizo a Israel en abril ultimo el distinguido
Director General, Sr. Sterling CQle, y otros altos
funcionarios del Organismo. ·Tuve el placer de acom
pa:ilarles en sus visitas a algunas de nuestras institu
ciones oientmcas, y en partiuular; al Centro de
investigaciones atOmicas con reactores que est! por
terminarse en Nebi Imbin, gra~ias ala asistenciadel
Gobierno de 108 Estados Unidos, Y al Centro de capa
citaclOn en materia de radioisotopos establecido en el
Instituto Cientffico Weizmann, en Rehovot, en colabo
racion con la Comision de Ener'g!a At6mica de Israel.

103. El Centro de capacltacion en materia de radio
is6topos puede tener cierto valor fuera de las fron
teras de Israel, ya que es uno de los relativamente
pocos centros de esta clase, y el Unico en nuestra
regl6n, que ofreee eursoa internacionales. Estos cur
sos, que se dictan en ingl6s, estAn destinados a dar
formacion en materia de utilizacion de radiois6topos
en diversos campos de la ciencia, la medicina~ la
agricultura y la industria. Israel concede beeas a los
estudiantes que seproponenseguirlos y Ie complacena
Mucha que sus servicios de formaci6n profesional en
la materia fueran tambi~n de utilidad a otros parses
j6venes. Estamos haciendo gestiones cerca del Orga
nismo con miras a cooperar con ~l en esta esfera.

104. Hemos tratado asimismo de ampUar nuestra
cooperaci6n con el Organismo de otras maneras; por
ejemplo, mediante la designaci6n de un representante
reBidente en Viana y par nuestra participaci6n activa
en algunas de sus reuniones cientrficas. Citar~ en
particular el reciente Simposio sobre 8nfjlisis par
radiactivaci6n, celebrado en Viena del 10 al 3 de
junio de 1959.

105. La delegaci6n de Israel se complace tambien en
felicitar al Organismo, en partim..Uar a su Director
General y a sus colaboradores, por 1a obra que estin
realizando en este campo tan vital parael futuro de la
humanidad y, en particular, para el progreso de los
parses j6venes y de los insuficientemente desarro
llados.
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deberfa prestar tanta atencion a velar por que la
ayuda que proporciona a los parses miembros para la
utilizaci6n pacifica de la energra at6mica no se desne
hacia fines militares. Me pregunto si su intencion es
negar la validez del argumento expuestopor los repre
sentantes de la Union Sovietica cuando se examinaba el
Estatuto del Organismo, a saber, que era necesario
preyer una disposicion para el control de las materias
fisionableB a fin de impedir su utilizaci6n para fines
no pacfficos, y que el Organismo debia contar con
inspectores encargados de hacer cumplir dicha dispo
sicion. lDesearfa el representante de la Union Sovie
tica que se suministraran dichas materias fisionables
sin que se fiscalice lautilizacionquesehaga de ellas?
Me permito recordarle que la ~Tunta de Gobernadores
del Organismo aprobo en septiembreultimo elproyeeto
de principios relativos a salvaguar~as del Organismo
por 17 votos contra ninguno, y 4 abstenciones Uniea
mente, no habiendo participado en la votacion 2 de sus
miembros. A juicio del Reino Unido, los esfuerzos que
hace el Organismo para elaborar procedimientos
satisfactorios en materia de salvaguardias son una
contribucion valiosa a la confianza internacional.

112. En conclusion, permrtaseme citar ladeclaraei6n
hecha por Lord Plowden en la 26a. sesion del tercer
perrodo de sesiones de la Conferencia General del
Organismo Internacional de Energfa Atomica:

npermftaseme destacar una vez mas la fe que el
Reino Unido tiene en el Organismo y en su obra.
Seguimos convencidos de que el Organismo tiene un
importante papel que desempeiiar en 10 q,ue se refiere
al desarrollo de la utilizaci6n de la energfa atomica
con fines pac!ficos y que sus actividades beneficiaran
a todos los Estados Miembros. Mi Gobierno seguira
prestando al Organismo todo e1 apoyo y la asistencia
que pueda."

113•. Sr: NICUTA (Rumania) (traducido del frane~s):

La delegacion de Rumania ha estudiado con atenei6n
el tercer informe [A/4244] del Organismo Interna
cional de Energia Atomica presentado a la Asamblea
General y ha tomado nota de las actividades del Orga
nismo durante e1 ano pasado.

114. En este orden de ideas., podemos citar el pro
grama de becas apreciado favorablemente por muehos
Estados~ Es importante tamar nota de que, el 30 de
junto de 1959, el Organismo habra retenido la candi
datura de 349 becarios procedentes de diversos parses
miembros. Ese esfuerzo debe intensificarse aUn mas
mediante la utilizacion de todas las fa~ilidadespuestas
a diSpoEici6n del OlEA ya que el intercambio de be
car.ios dentro d~ dicho ol'ganismo contribuye de manera
positiva a favorecer el intercambio de. experienc!a en
la utilizaci6n de la energfa atomlca con fines pacfficos.

115. Consciente de la importancia de este hecho, e1
Gobierno de Rumania ha puesto a disposicion del
Organismo nueve becas destinadas a preparar espe
cialistas en la Facultad de Frsica de la Universidad
de Bucarest, en la Saccion de Tecnologfa Nuclear del
Instituto Polit~cnico de Bucarest y en el Instituto de
Fisica Atomica de laAcademia de la Republica popular
de Rumania. Asimismo tenemos interes en que nues
tros j6venes tecnicos se especialicen en algunos ins
titutos del extranjero., gracias a las becas concedidas
por el Organismo.

116. Mi delegacion ha tomado tambien nota de que el
OlEA ha logrado, tras una deplorable lentitud por au
parte, concertar los dos primeros acuerdos especiales
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106. Sr. BEELEY (Reino Unido) (traducidodeling18s):
En el proyecto de resolucion presentado ala Asamblea
General por las delegaciones de Checoeslovaquia, la
Republica Arabe Unida y la Union Sudafricana
[A/L.265], se pide que la Asamblea tome nota del
informe del Organismo Internacional de Energfa
Atomica [A/4244] correspondiente al ano terminado
el 30 de junio de 1959. A juicio de mi delegacion, la
Asamblea debiera apoyar indudablemente este pro
yecto de resoluci6n. Nos satisface el informe que nos
ha sido presentado porque en el se da cuenta en forma
detallada y objetiva de la labor del Organismo y por
constituir un testimonio del incremento que estan
cobrando sus utiles actividades.

107. En e1 segundo ano completo de su existencia, el
Organismo estS. proximo a terminar suprimera. tarea,
o sea la de organizarse sobre solidas bases. Ahora
podra entrar en un perfodo d~ consolidacion. Cabe
felicitar a la Secretaria por la eficacia de la organi
zacion establecida en Viena, que resultara muyutil en
esta nueva etapa de la existencia del Organismo.

lOB. Hasta hoy., el Organismo ha concentrado justa
mente sus esfuerzos en las tareas de utilidad inme
diata para la mayoria de sus miembros en la etapa en
qu~ se hallan con respecto a lautilizacion de la energfa
atomica con·fines pacificos. Se dedican considerable~

esfuerzos a los programas de formacion profesionaly
a la asistencia tecnica a los parses menos desarro
llados. Me es grato poder decir que mi Gobierno ocupa
e1 segundo lugar entre los pafses que aportan una con
tribucion finauciera para los trabajos delOrganismo,
pues ha entregado este ano lasumade 125.000 dolares
para el fondo general, que se nutre con aportaciones
voluntarias, destinado a financiar una gran parte de
los programas de asistencia tecnica y de formacion
profesional.

109. El Reino Unido celebra que la Secretarfa haya
eml-'rendido el estudio relativo a la posibilidad de
aplicar la energfa atomica a las necesidades econo
micas de los paises menos desarrollados. No dispo
nemos basta hoy de evaluaciones objetivas acerca de
la medida en que la energfa nuclear, en la fase actual
de su desarrollo, puede ser utilizadaeconomicamente
en dichos parses en lugar de otras fuentes de en,ergfa
mas tradicionales. Haciendo esta evaluacion e1 Orga
nismo prestara un gran servicio tanto a los parses
menos desarrollados como a los mas adelantados que
pueden proporcionar el equipo de produceion de energfa
necesario.

110. otra actividad importante del Organismo en 1a
actualidad es 1a de formular modelos de recomenda.
ciones y c6digos en materia de seguridadyla salud en
la utilizaci6n de 1a energfa at6mica. El Organismo ha
preparado un excelente manual sobre el manejo sin
peligro de los radioisotopos; grupos de expertos
efectt1an. actualmente trabajos relativos a otros as
pectos, a saber, la responsabilidad civil, eltransporle
de materiales radiactivos, el funcionamiento de reae
tores y la eliminaci6n de desechos radiactivos. Mi
Gobierno estima que la elaboraci6n y adopcion de
normas uniformes en todo el mundo es sumamente
conveniente tanto para la utilizacion de la energfa
atomica en condiciones de seguridad come' para con
vencer al pUblico de que es posible eliminar los po
sibles riesgos de la energfa atomica.

111. No estoy de acuerdo con e1 representante de la
Union Sovietica cuando indica que el Organismo no



836a. sesion - 3 de noviembre de 1959 585

77003-September 1960-425

124. S610 as! se crearan las condiciones preliminares
necesarias al progreso total y fructuoso del Organismo
Internacional de Energfa At6mica, en consonancia con
las necesidades pac!ficas de la humanidad.

125. El PRESIDENTE: Doy la palabra al represen
tante de China que desea ejercer el dereeho de replica.

126. Sr. WEI (China) (traducido del ingles): En este
ambiente de esperanza y armonta, depkro vivamente
que la Union Sovietiea y sus satelites hayan conside
rado neeesario hablar de la cuestion de la represen
tacion de China y de la participaci6n de mi Gobierno
en las labores de esta entidad tan importante que es
el Organismo Internacional de Energfa Atomiea.

127. Desde un principio mi Gobiernosehainteresado
en el control de la utilizacion de la energfa atomica a
fin de que se emplee exclusivamente con fines paci
ficos. Mi Gobiernofueunode los autores de la primera
resolucion [191 (III)] que aprob6 la Asamblea General
para el control de la energfa atomica para garantizar
~de se emplee exclusivamente con fines pac!ficos. Mi
Gobierno es uno de los miembros fundadores delOrga
nismo y es actuaImente miembro activo de el.

128. El Organismo es un organo independiente de la
familia de las Naciones Unidas. La Conferencia Ge
neral determina su composicion conforme a las dis
posiciones de su Estatuto. Todas las tentativas del
grupo sovietico para la admisi6n en el Organismo del
regimen titere de Peld'n. durante los tres ultimos pe
rrodos de sesiones han sido rechazados en fo~ma

decisiva por la Confereneia General. Espero que esas
tentativas sigan siendo rechazadas.

129. Para poner las cosas ensupunto,convienedecir
que la Union Sovietica es 1a que ha impedido y sigue
impidiendo 1a concertaci6n de un acuerdo sobre el
control de la energfa at6mica. La Uni6n Sovietiea es
la responsable de lasarmas atomicas y de hidr6geno
que existen hoy; la Uni6n Sovletica me la que demor6
el establecimiento de nuestro Organismo Internacional
de Energfa At6miea durante dos dos. En cuanto la
Union Sovietica este dispuesta a aceptar el control
internacional en toda 1a acepci6n del termino, ten
dremos energfa at6mica exclusivamente para fines
pacificos. No neeesitamos propaganda aqu!; necesi
tamos medidas concretas y hechos.
130. Deseo aprovechar esta ocasi6n para felicitar
a1 Director General del OlEA pOl' au declaraci6n tan
completa y alen~dora heeha aqu! [835a. sesi6n], as!
como por el informe del Organismo [A/4244]. El Orga
nismo, aunque joven, es muy sano. Su cooperaci6n can,
las Naeiones Unidas y los organismos especializados
esta asegurada por acuerdos mutuos. Nos satisface el
creeimiento del Organismo. Nos agrada Mucha que
haya prestado tanta atenci6n a l~ salvaguardias y
medidas de protecci6n de la salud, porque las esti
mamos de suma imporiancia. Por ella, deseaba apro
vechar esta ocasi6n para. encomiar la labor que· ha
realizado el Organismo durante el do ultimo.

131. El PRESIDENTE: SI ning6n orador quierehacer
uso de la palabra ahora, consulto a lasala si puedo
entender que la Asamblea General aprueba elproyecto
de resoluci6n [A/L.265] pre~entado por Checoeslo
vaClUiB., la RepUblica Arabe trnida y la Union Sudafri
cana, par medio del cual se tomar!a nota del informe
del Organismo Internacional de Energfa At6mica.
Interpreto la consul1;a en sentido afirmativo.

Queda aprobado el proyeoto de resoluoi6n.

Se levanta la sesi6n a las 16.55 horas.
itho. in U.N.
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para producir materias ffsiles, con la Union de Rep'u.
blicas Socialistas Sovieticas, por una parte, y con
los Estados Unidos, por otra.

117. Evidentemente, existen otros aspectos positivos
en las actividades del Organismo, como 10 indica
ademas su informe.

118. Sin embargo, mi delegaci611 desearfa detenerse
maS bien en algunos aspectos negativos, sobre todo
porque esos aspectos se acentUan y corren el riesgo
de arrastrar al Organismo por una pendiente peli
grosa, contraria a la letra y al espfritu de au Estatuto.
A este prop6sito queremos sefialar que, aunque el
D.u.mero de sus miembros aumenta continuamente, el
Organismo no podra trabajar con eficacia mientras
algunos Estados, como la Republica Popular de China
y la R6p1iblica Democrdtica Alemana, no hayan side
admitidos en el OlEA debido a la poUtlca de obstruc
cion de otros Estados. Seilalamos a la atencion que
todo eompromiso contrardo en nombre del pueblo
chino solo sera valida si 10 ha contra!do el Unieo
gobierno legftimo, el Gobierno Popular Central de la
Republica Popular de China. .

119. Esta actitud poco conforme con su Estatuto, se
observa en el reconocimiento como entidades consul
tivas del Organismo a determinadas organizaciones
no gubernamentales. Esgeramos que 'la cuesti6n de
las relaciones del Organismo con las organizaciones
no gubernamentales interesadas queda:ra resuelta de
finitivamente en forma justa.

120. Qt,(o problema que se ha discutido Mucha en los
ultimoa tiempos y que ha llegado a ser mas actual es
el de las salvaguardias. Notamos can inquietud quese
trata de desvirtuar el vercladero caracter que han de
tener las salvaguardias previstas en el Estatuto del
OlEA transformandolas"en medidas de control, queno
estAn justificadas y van en contra de la labor primor
dial del Organismo, que es la de extender ayuda teeniea
y material a los parses interesados menos adelantados
desde el punto de vista de la utilizaci.6n de la energfa
at6mica con fines pacfiicos. Cr~emos necesario
seiialar que el apresuramiento que manifiestan algunos
parses miembros del Organismo por establecer reglas
r!gidas de control e inspecci6nno influye en el caracter
del control, tanto mas cuanto que el Organismo s6lo
ha firmado hasta ahora un convenio para entregar una
pequeila cantidad de materias frsiles.

121. La delegaci6n de Rumania estima que el Orga
nismo debe trabajar actlvamente a fin de concertar un
acuerdo internacional sobre 1& prohibicion de las·
armas at6micas y los ensayos at6micos. Es necesario
tener en cuenta que lautilizaci611 de la energfa at6mica
con fines militares reduce considerablemente laposi
bilidad de una .cooperacion fructuosa en la utilizacion
de la energfa atomica con fines pacfiicos.

122. Un amplio campo de acci6n se abrirra a la cola
boraci6n internacional si se adoptaran medidas prae
ticas para reducir los armamentos y prohibir las
armas at6micas, en un ambiente en que haya desapa
recido la tirantez intern~cional y exista mayor con
fianza entre los Estados.

123. La concertaci6n de un acuerdo sobre la prohi
biei5n de todos los tipos de armas nucleares y la
eliminaei6n de estas del arsenal de los Estados derri
barra todos los obstaculos que se oponen a la utilizaci6n
de la energfa at6miea can ,fines pacfficos, y permitirra
transferir sumas inmensas destinadas alaproducei6n
de armas de destruecion para dedicarlas a laproduc
cion de bienes de consumo.






